

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 3 DE ABRIL DE 2012

SALDRÉ A DAR LOS RESULTADOS QUE TENGA EN MANO: VALDÉS ZURITA

Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), aseguró que la noche del primero de julio "voy a salir a dar los resultados que tenga en la mano". Agregó que espera para estos comicios una participación superior al 60% de la lista nominal de electores. Zurita explicó con detalle los seis retos fundamentales que tiene enfrente el Instituto que preside. El consejero presidente del IFE dijo que el primer reto ha sido la actualización del padrón y de la lista nominal de electores. Comentó que, al cierre, se espera una lista nominal de aproximadamente 79 millones de electores. De ellos, 52% son mujeres y 14 millones votarán por primera vez para presidente de la República. "Estos jóvenes no conocen elecciones organizadas por otra institución que no sea el IFE y no conocieron las elecciones de antes", son hijos de la transición", dijo. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 3, GUILLERMO ORTEGA RUIZ)

FUERZAS ARMADAS CUSTODIAN LA PAPELERÍA ELECTORAL

Las Fuerzas Armadas de México, custodian a partir de este 2 de abril y hasta el 1 de julio próximo, mil 800 toneladas de papelería electoral, "para darle seguridad a los mexicanos de la legalidad del proceso", informó Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), tras encabezar la ceremonia de inicio de la impresión de más de 248 millones de boletas. En los Talleres Gráficos de México (TGM), Valdés aseguró que inicia el traslado a los 300 distritos electorales del país, de las boletas para votar, "custodiadas por el Ejército mexicano en vehículos con medidas de seguridad especiales, localizables por sistemas satelitales". (EL SOL DE MÉXICO, P. 6A, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)

EL PRD PRESENTA QUEJA EN EL IFE POR "MINI INFORME" DEL PRESIDENTE

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) presentó una queja ante el Instituto Federal Electoral (IFE) en contra de Felipe Calderón, presidente de México, por la realización de su "mini informe" que llevó a cabo en días pasados en el Auditorio Nacional, al acusarlo de violar la neutralidad de las campañas luego de que promocionó sus actos de gobierno con la clara intención de favorecer a su partido y a Josefina Vázquez Mota, candidata presidencial del Partido Acción Nacional (PAN). "Lo que en la especie empieza a acontecer con Felipe Calderón, como se ha demostrado, es que se realizan actos de rompimiento del principio de neutralidad y de promoción personalizada, que afectan el proceso electoral", acusó el sol azteca, en la queja que presentó Camerino Eleazar Márquez, representante del PRD ante el IFE. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 7, ALEJANDRO PÁEZ)

SIN CONFIRMAR, RENUNCIA DE "GREG" A CANDIDATURA

La renuncia de Gregorio "Greg" Sánchez Martínez a la candidatura al Senado, que anunció hace una semana, hasta ahora sólo es verbal, ya que no ha sido notificada ante el Instituto Federal Electoral (IFE), donde sigue registrado como aspirante en la primera fórmula de la coalición Movimiento Progresista (PRD, PT y MC). Juan Álvaro Martínez Lozano, vocal ejecutivo del IFE en Quintana Roo, confirmó que en la lista oficial de candidatos aún aparece el nombre de Sánchez. En caso de que decline, lo tendrá que hacer ante el Consejo General del órgano electoral, porque ahí se registró de manera supletoria al igual que el resto de los candidatos del PRD, PT y MC, indicó. Emiliano Ramos, dirigente estatal del PRD en Quintana Roo, aceptó que hasta que se "protocolice", Greg sigue siendo aspirante a una senaduría. (EL UNIVERSAL, P. 2, SILVIA HERNÁNDEZ Y ADRIANA VARILLAS)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 3 DE ABRIL DE 2012

DISTRITO FEDERAL

REGISTRAN EN IEDF A GUERRA Y MANCERA

Rosario Guerra y Miguel Ángel Mancera registraron sus candidaturas a la jefatura de gobierno ante el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF). Guerra, candidata del Partido Nueva Alianza (Panal) anunció que el eje rector de su estrategia incluirá todas las voces de quienes están desilusionados de los gobiernos en esta ciudad y que su campaña será de propuestas y no de descalificaciones. La candidata del Panal dijo que está segura de sus aspiraciones, y aunque reconoció desventajas con los otros aspirantes, se dijo optimista de lograr buenos resultados. Por su parte, Mancera se registró como candidato de los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC). Tras recibir la constancia de registro, Mancera manifestó su compromiso de encabezar una campaña propositiva a partir del próximo 29 de abril, cuando concluye la veda electoral, en la que esté por delante el respeto y atención a sus contendientes. Al término del acto encabezó un mitin en el estacionamiento del IEDF. (REFORMA, P. 1 Y 6, ERNESTO OSORIO)

EXHORTAN A CUMPLIR LA LEY

Gustavo Anzaldo, consejero presidente del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), pidió a los candidatos a la jefatura de gobierno a respetar los tiempos de campaña y, pese a obtener su registro, abstenerse de realizar actos que incurran en violaciones a lo establecido en el Código de Instituciones y Procedimientos Electorales local. Explicó que, a diferencia de otros procesos electorales, en la capital las campañas no dan inicio una vez que se aprueben los registros de candidaturas, sino que se tienen que ajustar al plazo que prevé la normatividad electoral de 60 días antes de la votación. De acuerdo con la proyección cronológica hecha por el órgano electoral, deberá ser el 29 de abril cuando arranque la campaña de quienes pretenden suceder a Marcelo Ebrard al frente del gobierno capitalino. Anzaldo aclaró que las solicitudes de registro que se realicen ante el IEDF entre el 2 y el 8 de abril, deberán sujetarse a la validación por parte del Consejo General e, incluso después del visto bueno, las actividades públicas habrán de esperar. (EXCÉLSIOR, P. 5, CINTYA CONTRERAS)

CUMPLEN CON CUOTA DE GÉNERO PRD, PT Y MC

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Distrito Federal modificó la lista de candidatos a legisladores locales para cumplir con la cuota de género y así registrar ante el Instituto Electoral local (IEDF) las candidaturas comunes a 40 diputaciones y 16 jefaturas delegacionales junto con el Partido del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC). En el listado, que los tres partidos entregaron, se sustituyeron hombres por mujeres. De acuerdo con el listado de las 40 candidaturas a diputaciones locales, 24 corresponderán a hombres y 16 a mujeres. En el documento se confirman las candidaturas comunes para las jefaturas delegacionales, con cinco posiciones para mujeres. El plazo para que los partidos políticos en el DF entregaran su solicitud de registro de candidaturas comunes a jefaturas delegacionales y diputaciones locales venció la medianoche de ayer. Por su parte, la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) convocó a una mesa de trabajo para definir una propuesta formal de candidatos a las jefaturas delegacionales y diputaciones locales, que se pretender enviar a la Comisión Política Nacional de ese instituto político. Esto, debido a que el PRI en la entidad anuló la convocatoria a través de la cual se elegirían las candidaturas de 11 jefaturas delegacionales y 30 diputaciones locales ante los problemas generados por no cumplir con la cuota de género a nivel nacional, por lo que solicitaron al PRI nacional que defina a los candidatos. (EL UNIVERSAL, P.2, JOHANA ROBLES Y JONATHAN VILLANUEVA)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 3 DE ABRIL DE 2012

GUANAJUATO

VEN COMICIOS DIFÍCILES PARA LA IZQUIERDA EN GUANAJUATO

En su registro como candidato a la gubernatura de Guanajuato por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Arnulfo Montes de la Vega, anticipó que se enfrentará a una contienda difícil, después de que no se logró un acuerdo entre los partidos de izquierda para participar con un candidato común. Montes, el tercero de los aspirantes a la gubernatura en tramitar su registro ante el Instituto Electoral del Estado Guanajuato (IEEG), dijo que realizará una campaña de denuncia y propuesta con el lema “Rescate Social”. “Sin duda que la ausencia de acuerdos (de las izquierdas) frenará un poco nuestras acciones en busca del poder, pero en la lucha la gente de izquierda encontrará en Arnulfo Montes un hombre honesto, transparente, que nunca ha malversado fondos públicos, un hombre que hará una campaña de rescate social”, enfatizó. El político anunció que hará pública su declaración patrimonial a partir del 14 de abril que inician las campañas en la entidad. (EL UNIVERSAL, P. 2, XÓCHITL ÁLVAREZ)

GUERRERO

INCONFORMES TOMAN SEDE PERREDISTA EN GUERRERO

En Guerrero, inconformes con la imposición de candidatos a diputados y alcaldes tomaron las instalaciones que albergan al Secretariado Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), en protesta por lo que calificaron de actitudes “gandallas y oportunistas” de las corrientes internas. La madrugada del lunes, el Consejo Estatal del PRD sesionó en una sede alterna, ya que el recinto oficial fue cerrado por un grupo de inconformes desde la tarde del sábado 31 de marzo. Las corrientes más numerosas, Nueva Izquierda, Grupo Guerrero y la Unidad de Izquierda Guerrerense convocaron a sus consejeros para desahogar la definición de tres tipos de candidaturas, de alcaldes, diputados locales de mayoría relativa y diputados locales plurinominales. Los grupos pequeños quedaron marginados de la decisión, incluido el denominado Movimiento Jaguar, que encabeza Armando Ríos Piter, candidato al Senado de la República. La candidatura más disputada fue la de alcalde de Acapulco, que provisionalmente quedó en manos de Jesús Evodio Velázquez, diputado local con licencia. (MILENIO DIARIO, P. 19, ROGELIO AGUSTÍN ESTEBAN)

JALISCO

JALISCO: COMIENZAN PROMESAS DE ABANDERADOS A LA GUBERNATURA

Los tres candidatos a la gubernatura de Jalisco mejor posicionados, de los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la coalición entre el Partido del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC), coincidieron en hacer una campaña urbana en la zona metropolitana de Guadalajara. Aristóteles Sandoval, aspirante del PRI, prometió que desde la gubernatura impulsaría un sistema de transporte metropolitano, el cual tendrá como base al tren ligero, con el fin de mejorar la movilidad. De inmediato tuvo la réplica de Enrique Alfaro, candidato del PT y MC, quien reclamó a Sandoval que esa misma promesa ya la había hecho cuando fue presidente municipal de Guadalajara, ya que primero se opuso a una línea de autobús articulado para cruzar toda la ciudad y luego planteó la creación de un tren. Alfaro Ramírez realizó la réplica en Tlaquepaque, donde “destapó” al empresario restaurantero Germán Ralis como candidato de PT y MC a ese municipio y prometió que lucharán por terminar con los cacicazgos. En el Partido Acción Nacional (PAN) hubo desorganización, ya que mediante las redes sociales el candidato Fernando Guzmán informó que a las 8:00 horas emitirían un mensaje, pero su equipo desconocía los detalles. Fue hasta el mediodía cuando se convocó a la prensa en una colonia popular, pero sólo presentaron su spot televisivo. (EL UNIVERSAL, P. 2, GERMÁN RAMOS)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 3 DE ABRIL DE 2012

QUERÉTARO

PRI REGISTRA 18 PRECANDIDATOS A EDILES DE QUERÉTARO

Los 18 precandidatos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a presidencias municipales acudieron a registrarse ante los órganos internos de su partido. La característica es que todas las postulaciones son de “unidad”, es decir, son candidatos únicos. La dirigencia estatal del tricolor, presidida por Braulio Guerra Urbiola, se reunió con los aspirantes para convencerlos que solamente se inscribiera uno, ofreciendo como alternativa, candidaturas a diputados locales a quienes no fueran designados como candidatos a alcaldías. (EL UNIVERSAL, P. 2, JUAN JOSÉ ARREOLA)

TABASCO

BLINDAN A GRANIER Y SU FAMILIA DURANTE SEIS AÑOS

Diputados locales aprobaron una iniciativa que garantiza protección al gobernador Andrés Granier Melo, familiares y funcionarios del área de seguridad, una vez que abandonen la administración estatal el próximo 31 de diciembre, hasta por un periodo de seis años. Los legisladores locales también incluyeron en las modificaciones a la Ley de Seguridad Pública de Tabasco protección para los candidatos al gobierno en cuanto sean declarados como tal por el órgano electoral local. (MILENIO DIARIO, P.19, ANTONIO VILLEGAS)

CLOUTHIER ACUSA DE DOLO AL IFE

Manuel J. Clouthier, aspirante ciudadano a la Presidencia de México, acusó al Instituto Federal Electoral (IFE) de actuar con dolo, para evitar que presente una impugnación ante autoridades electorales por la negativa de concederle el registro como candidato presidencial independiente. Señaló que el IFE no le ha notificado formalmente dicha negativa “con la intención de prolongar los tiempos e impedir que pueda impugnar ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF)”. Expresó que incluso otros ciudadanos que le acompañan en su movimiento, y que también pidieron registro para cargos de elección popular, ya recibieron la notificación respectiva, lo que no ha sucedido con su caso. Clouthier confió en ganar la apelación ante el TEPJF y se pronunció porque el IFE no adelante la impresión de las boletas electorales, porque de darle la razón la autoridad judicial, tendrían que volverse a imprimir. (NOTIMEX.COM, DE LA REDACCIÓN)

IMPUGNARÁ JUANITO NEGATIVA DEL IFE A REGISTRAR SU CANDIDATURA

Rafael Acosta “Juanito” anunció que promoverá un recurso ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) por la negativa del Instituto Federal Electoral (IFE) de registrarlo como candidato presidencial independiente y pidió a los ciudadanos utilizar el espacio en blanco en las boletas electorales para votar por él. A su parecer, la ciudadanía ya no quiere a los mismos políticos, “quiere candidatos del pueblo y verdaderamente nosotros estamos trabajando a favor de la gente a nivel nacional, estamos llevando gestión, servicio, apoyo, y voy a seguir adelante”. Comentó que asistió a las instalaciones del IFE a solicitar la resolución del Consejo General en la que rechazó su petición de registro como candidato a la Presidencia de la República, para que sus abogados establezcan la estrategia correspondiente. (EXCÉLSIOR, P. 2, POLÍTICA, AURORA ZEPEDA; NOTIMEX.COM, DE LA REDACCIÓN)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 3 DE ABRIL DE 2012

TIENE EL PRD DOS CANDIDATOS EN YUCATÁN

La izquierda tiene a dos candidatos a gobernador en Yucatán, después de que Jesús Zambrano, presidente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), registró en el Instituto de Procedimientos Electorales y Participación Ciudadana (Ipepac) a Erick Villanueva Mukul como el candidato a gobernador. Este acto generó confusión entre los mismos consejeros, porque en la madrugada del domingo la dirigencia estatal del sol azteca inscribió como su candidato a gobernador a Martín García Lizama. Los mismos consejeros del Ipepac manifestaron que no tienen clara esta situación y será motivo de un análisis minucioso, porque en los hechos el PRD tiene registrados a dos candidatos a gobernador. Con esta situación, se incrementa la confrontación entre las dirigencias estatal y nacional. David Barrera, presidente estatal del partido, acusó de autoritarismo al líder nacional de la agrupación y anunció que de ser necesario recurrirá al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para acusar de intromisión a Jesús Zambrano. Advirtió que el presidente nacional está actuando a favor de un grupo interno, denominado "Nueva Izquierda" y no a favor de los intereses de todo el partido. (EXCÉLSIOR, P. 6, NACIONAL, EDUARDO CABRERA; REFORMA, P. 13, NACIONAL, DIEGO TZUC)

AJUSTA SUS LISTAS ALIANZA PRI-PVEM

La alianza conformada por los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM) en el Distrito Federal ajustó anoche su lista de candidatos a jefes delegacionales y diputados locales. Se preveía que quedarían fuera de las candidaturas el grupo del senador ex perredista, René Arce. Fuentes de ambos partidos confirmaron que Jorge Carlos Díaz Cuervo, ex presidente del Partido Socialdemócrata (PSD), ya no será candidato a la Delegación Benito Juárez, y de igual modo se descartó al ex perredista Víctor Hugo Círiga como abanderado en Iztapalapa. Una de las razones para haberlos relegado es que el PRI y el PVEM buscan cumplir con el resolutivo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) sobre la cuota de género en las candidaturas, por lo que ambos serán sustituidos por candidatas, cuyos nombres aún no se dan a conocer. (REFORMA, P. 6, CIUDAD, RAFAEL CABRERA)

REPROCHA MONREAL AL IFE POR NEGATIVA DE DEBATES

Ricardo Monreal Ávila, coordinador de la campaña de Andrés Manuel López Obrador, candidato presidencial de la coalición Movimiento Progresista (PRD, PT y Movimiento Ciudadano), arremetió en contra del Instituto Federal Electoral y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) por desechar la propuesta del tabasqueño de organizar 12 debates temáticos entre los cuatro aspirantes presidenciales para contrastar propuestas. Criticó la cerrazón del IFE de únicamente organizar dos debates, para que los representantes de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Verde Ecologista de México (PVEM), Acción Nacional (PAN), y Nueva Alianza (Panal), así como los partidos que integran el Movimiento Progresista presenten y comparen proyectos de nación. (RUMBO DE MÉXICO, P. 5, NACIONAL, VÍCTOR MAYÉN)

ANALIZA TEEM FECHA PARA SUSPENDER LA PROPAGANDA GUBERNAMENTAL

El Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM) analizó la fecha en que se deberá suspender la propaganda gubernamental, la cual ya fue resuelta por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (EL SOL DE MÉXICO, P. 3, CIUDAD Y EL OCCIDENTAL.COM, LUZ MARÍA NORIEGA)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios 

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 3 DE ABRIL DE 2012

FORTALECERÁN MÉXICO, CANADÁ Y EU COMBATE A NARCOTRÁFICO

Felipe Calderón, presidente de México, recibió el respaldo de Barack Obama, mandatario estadounidense, y de Stephen Harper, primer ministro de Canadá, en el combate a la criminalidad, y acordaron sumar al Sistema de Integración Centroamericana (SICA) por la seguridad del hemisferio, dado que el poderío del narcotráfico es creciente y puede afectar no sólo el auge de negocios en la región, sino hasta las mismas relaciones entre las naciones, alertó el mandatario estadounidense. En una conferencia en el Jardín de las Rosas de la Casa Blanca, tras su encuentro privado en la Cumbre de Líderes de América del Norte, Calderón Hinojosa resaltó que si no se para el flujo de armas a México será imposible detener la violencia. “Si no se frena el tráfico de armas a México, es más: si no se restablecen mecanismos para prohibir la venta de armas de asalto como ya estuvo prohibido en los 90 en Estados Unidos, o al menos para registrar las ventas de armas de asalto, va a ser imposible, no sólo sería imposible que la violencia termine en México, sino incluso puede amenazar en el futuro a la propia sociedad americana”. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 8, JORGE RAMOS Y JOSÉ J. HERNÁNDEZ; MILENIO DIARIO, P. 1 Y 4, SILVIA ARELLANO)

NARCO AMENAZA RELACIÓN MÉXICO-EU

Barack Obama, presidente de Estados Unidos, advirtió que el poderío de los cárteles que se extiende hacia Centroamérica amenaza la relación bilateral entre el gobierno de su país y México. Tras finalizar la Cumbre de Líderes de América del Norte, donde participaron Felipe Calderón, presidente de México, y Stephen Harper, primer ministro de Canadá, Obama dijo que la región debe actuar como bloque frente al narcotráfico. En su oportunidad, Calderón insistió en que el objetivo del mandatario estadounidense, de lograr la paz en la región, no será posible mientras continúe el tráfico de armas hacia México, incluyendo las enviadas en operativos policiales. A su vez, el premier Stephen Harper coincidió con sus homólogos en que se deben reformar las acciones en contra de la delincuencia organizada. “Si las redes criminales operan a escala transnacional, es importante que la respuesta también sea transnacional”. (EXCÉLSIOR, P. 1 Y 10, GEORGINA OLSON)

CALDERÓN REMEMORA LOS APORTES DE MMH

Felipe Calderón Hinojosa, presidente de México, dijo que el país reconoce la entrega, el esfuerzo y la dedicación en los años que Miguel de la Madrid dirigió los destinos del país en momentos desafiantes. El mandatario encabezó un homenaje en Palacio Nacional a De la Madrid, quien falleció el domingo, a consecuencia de complicaciones respiratorias. El cuerpo llegó a las 18:20 horas y con tres minutos de aplausos ingresó al patio de honor, escoltado por cadetes del Heroico Colegio Militar. Calderón afirmó que fue impulsor del sistema nacional de Protección Civil, enfrentó desastres y tragedias, como el sismo de 1985 y la explosión de San Juanico. El Presidente reconoció su preocupación por la rendición de cuentas y por ser creador de instituciones para el combate a la corrupción, como lo es hoy la Secretaría de la Función Pública (SFP). Destacó que siempre actuó con apego a la ley. Al final se montó una guardia de honor integrada por Calderón, Guadalupe Acosta Naranjo, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Guillermo Ortiz Mayagoitia, ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Leonardo Valdés, presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), y los hijos de Miguel de la Madrid. Al lugar asistió el ex presidente Carlos Salinas de Gortari, quien declaró al final del acto solemne que “éste también honra a Felipe Calderón Hinojosa”. Los gobernadores del Estado de México, Eruviel Ávila, y de Chihuahua, César Duarte, también fueron invitados. A los militantes priístas se sumaron personalidades del ámbito académico como José Narro Robles, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). También estuvo presente Enrique Peña Nieto, candidato presidencial de la coalición Compromiso por México (PRI, PVEM). (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 7, JORGE RAMOS Y DE LA REDACCIÓN)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios 

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 3 DE ABRIL DE 2012

DÍAZ Y BELTRONES COORDINARÁN A CANDIDATOS

Pedro Joaquín Coldwell, presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), nombró a Cristina Díaz, secretaria general del partido, como coordinadora de la campaña electoral de los 96 candidatos del tricolor al Senado de la República, porque "es una ganadora de elecciones". Coldwell también nombró al senador Manlio Fabio Beltrones, como el coordinador de la campaña electoral de los 300 candidatos a diputados federales, porque "tiene un liderazgo probado". En conferencia de prensa, el líder nacional del PRI explicó que el objetivo de los nombramientos es ganar la mayoría en el Congreso de la Unión para concretar los proyectos de Enrique Peña Nieto, candidato priísta a la Presidencia de la República. Sobre Cristina Díaz, recalcó que cuando fue presidenta estatal del PRI en Nuevo León se logró recuperar la gubernatura del estado. Además, ha alcanzado destacados triunfos mediante el voto popular como presidenta municipal, diputada local y federal. (EXCÉLSIOR, P. 2, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

IGLESIA ANIMA A FIELES A SUFRAGAR

Diócesis de todo el país comenzaron a distribuir folletos en las parroquias para plantear a los fieles "la importancia" de acudir a las urnas el próximo 1 de julio, previo análisis de los candidatos y sus propuestas. "Ante el inminente proceso electoral, animamos a los fieles cristianos a participar de una manera informada, consciente y responsable de la gran fiesta democrática programada para elegir, el próximo primero de julio, a nuestras autoridades federales", se lee en los documentos que se distribuyen a la población. Los ministros religiosos, fuera del púlpito, piden a la gente pensar en: "¿Qué país tenemos y cómo sería el que queremos?, ¿qué aspectos del sistema económico, político y social debemos replantear? y ¿qué debemos desaprender y aprender de nuevo, de nuestra historia como país?" Sostienen que la democracia no existirá, si no va apuntalada con procesos de paz, de desarrollo, de participación ciudadana y de solidaridad. (EL UNIVERSAL, P. 12, JULIÁN SÁNCHEZ)

82 ÓRDENES DE CAPTURA POR DELITOS ELECTORALES

La comisión de delitos electorales provocó que jueces de Distrito librarán, en febrero de este año, 82 órdenes de aprehensión en contra de igual número de personas, lo que representó tres mandamientos menos que en enero pasado, consigna un informe del desempeño que ha tenido la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade). Los datos de esta área de la Procuraduría General de la República (PGR) señalan que al terminar enero de 2012, se encontraban en trámite 630 procesos penales. Durante febrero se iniciaron seis juicios contra igual número de personas, habiéndose concluido 25 y quedando en trámite 611 procesos. Respecto al número de actas circunstanciadas, la Fepade reportó que al culminar enero se encontraban en trámite 448 actas, pero al mes siguiente se iniciaron 107 más, por lo que se tuvo un total de 555 actas atendidas. En el segundo mes se resolvieron 21 actas circunstanciadas, 14 como archivo, por no advertir delito electoral alguno, y 7 fueron elevadas a averiguación previa, quedando en trámite 534 actas. (MILENIO DIARIO, P. 9, RUBÉN MOSSO)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios 

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 3 DE ABRIL DE 2012

BUSCAN REDUCIR 132 CURULES

Arturo Zamora Jiménez, vicecoordinador jurídico del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados, informó que esa fracción legislativa apoya la propuesta de su candidato presidencial de reducir las curules y escaños en el Congreso de la Unión. El diputado federal explicó que la fracción legislativa del partido tricolor en San Lázaro respalda esa propuesta de reducir en 100 el número de diputados, que actualmente es de 500, y en 32 la cantidad de senadores, que ahora es de 128. Recordó que desde 2011, la bancada del PRI en ese órgano legislativo presentó la propuesta, y señaló que hay total desinformación entre los dirigentes y legisladores del Partido Acción Nacional (PAN) quienes critican la propuesta de Peña Nieto para adelgazar el Congreso. (DIARIO DE MÉXICO, P, 15, DE LA REDACCIÓN)

GÉNEROS DE OPINIÓN

SEMINARIO PARA PERIODISTAS SOBRE JUSTICIA ELECTORAL 2012/ JOSÉ DE JESÚS COVARRUBIAS DUEÑAS

José de Jesús Covarrubias Dueñas, magistrado de la Sala Regional Guadalajara del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), comentó: “El 9 de marzo del presente año, por parte del TEPJF, se celebró la inauguración del Seminario para Periodistas sobre Justicia Electoral 2012, a cargo del magistrado presidente José Alejandro Luna Ramos. Y comenzó la primera actividad del seminario que se impartió durante fines de semana consecutivos en el mes de marzo, por funcionarios jurisdiccionales y académicos del TEPJF. La primera conferencia fue acerca de las Nuevas Reglas de Justicia Electoral, las atribuciones de la Sala Superior y las Salas Regionales y la inaplicación de normas contrarias a la Constitución, a cargo del Magistrado Presidente de la Sala Regional Monterrey, y para concluir con la conferencia de Derecho Constitucional Electoral a cargo del Magistrado Presidente de Sala Regional Distrito Federal. El 10 de marzo tuvimos el privilegio de comentar con varios periodistas que asistieron a la segunda mesa del seminario, impartida por su servidor; la cual trató uno de los temas nodales de los medios de comunicación en la contienda electoral, la Libertad de Expresión, y el Derecho de Réplica. Se les entregó a los periodistas una carpeta electoral donde se incluyen el Calendario Electoral 2012, un manual para el uso de Internet de la página del TEPJF, para revisar sesiones, transparencia y todo lo que tenga que ver con la actividad del mismo, se incluye un directorio de los magistrados electorales por Sala, un glosario de los medios de impugnación, la numeralía jurisdiccional electoral y la cronología del proceso electoral federal de 2012”. (EL INFORMADOR.COM, JOSÉ DE JESÚS COVARRUBIAS DUEÑAS)

TEMPLO MAYOR/ F. BARTOLOMÉ

Hoy inicia el debate sobre el debate. Los representantes de los candidatos presidenciales acudirán a las instalaciones del IFE para comenzar a negociar cuántos, cuándo y cómo serán los combates, perdón, los debates. La ley dice que deben ser al menos dos. El IFE dice que puede con esos y más. Andrés Manuel López Obrador ¡quiere 12! El Trife (sic) ya le dijo que no exagere. Por su parte, Josefina Vázquez Mota se dice dispuesta a tener más de dos, mientras que Enrique Peña Nieto, apoyado en su ventaja en las encuestas, difícilmente aceptará el cambio. Ni siquiera en la fecha del debate hay acuerdo. Se supone que el primero sería en los primeros días de mayo, tal vez en domingo, pero falta ver si ese día no hay un partido importante de fútbol, ¡es en serio! A ver si no resulta que las negociaciones son más interesantes que el debate mismo. (REFORMA, P. 14, OPINIÓN, F. BARTOLOMÉ)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 3 DE ABRIL DE 2012

TELÉFONO ROJO/ JOSÉ UREÑA

Al perredista Leonel Godoy no le conviene entrar en polémica por la deuda gubernamental de Michoacán. Conforme avanzan el tiempo y las investigaciones, lo hundan las cifras pero sobre todo lo marcan las formas de gobierno. Desde antes de su salida, Leonel Godoy se refirió a la asfixia federal. Como candidato presidencial, Felipe Calderón prometió beneficios sin precedentes para su estado natal, pero al final hubo restricciones de todo tipo. Vallejo se dedicó a la labor política y en ese esquema organizó acercamientos con sus ex contrincantes. La panista Luisa María Calderón Hinojosa le manifestó reconocimiento, prometió dejar la contienda atrás, respetar el fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) con el cual Vallejo se convirtió en gobernador con todas las de la ley. Quedaron como amigos, al menos en apariencia. (OVACIONES, P. 2, NACIONAL, JOSÉ UREÑA)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios 